

Ja zu HarmoS

Schule und Elternhaus und die Vereinigung der Elternräte des Kantons Bern unterstützen den Beitritt zum HarmoS Konkordat.

„Einheitsschule“ HarmoS – warum nicht? Ist es nicht endlich an der Zeit, eine gewisse Vereinheitlichung des Schweizer Schulsystems zu realisieren?

Wir vom Vorstand S&E und ver:Be Kanton Bern können nicht nachvollziehen, das gerade Eltern sich gegen eine Harmonisierung des Schulwesens stellen.

Es ist uns bewusst, dass die Frage des Schuleintrittsalters umstritten ist. Auch wir sind der Meinung, dass kein Kind vom Staat zum Schul- bzw. Kindergarteneintritt im 5. Altersjahr gezwungen werden darf. Wir finden es wichtig und nötig, dass der Kanton den Eltern das Recht zugesteht, auf Wunsch selber über eine allenfalls spätere Einschulung ihres Kindes zu entscheiden.

Mit dem Schuleintritt ihres Kindes – egal in welchem Alter - wird die Erziehungspflicht der Eltern nicht automatisch an die Schule delegiert, Eltern sollen und müssen ihre Erziehungsverantwortung weiterhin wahrnehmen.

Über 80 % unserer Kinder besuchen im Kanton Bern den zweijährigen Kindergarten, für die meisten ändert sich also nichts. Für diese Kinder beträgt die Schuldauer inkl. Kindergarten schon heute 11 Jahre. Umso weniger verstehen wir die Argumente des Komitees „Nein zu HarmoS Bern“.

Die ganze Diskussion um das Eintrittsalter gefährdet das in unseren Augen durchaus sinnvolle und zeitgemässe HarmoS-Projekt. Will man nun die ganzen Bestrebungen für eine höhere Qualität und Durchlässigkeit in der Bildungslandschaft Schweiz blockieren?

Das Thema Schuleintritt wird von den Gegnern der Vorlage dramatisiert, vergessen wir nicht die weiteren wichtigen Aspekte von HarmoS, unter anderem die Vereinheitlichung der Bildungsstandards, der Lehrpläne und Lehrmittel (und auch das damit verbundene Sparpotential) sowie das schulergänzende Betreuungsangebot.

Das Schweizer Stimmvolk hat 2006 Ja gesagt zur Harmonisierung. Stehen wir dazu und unterstützen wir die Bildungsverantwortlichen, damit diese Pläne im Sinne unserer Kinder verwirklicht werden können!

Nachdem bisher schon mindestens 10 Kantone dem HarmoS Konkordat beigetreten sind, wäre es doch sehr bedauerlich, wenn der Kanton Bern den Bildungsanschluss an die Schweiz verpassen würde.

Sonja Karrer
Schule und Elternhaus und ver:Be Kanton Bern

4.9.2009